

Cespedesia

Boletín científico del Departamento del Valle del Cauca,
Colombia.

Licencia del Ministerio de Comunicaciones N° 341

Vol. I

Cali, julio, agosto, septiembre de 1972

N° 3

NOTAS DE LA DIRECCION

Cuando apenas entra en circulación la primera entrega de este boletín, se envían a la Imprenta Departamental los originales de la segunda. No pocas dificultades hubo que vencer para poner en marcha el proyecto de que el Valle del Cauca tenga un órgano de expresión, serio y responsable, para canalizar las inquietudes sobre los peligros que amenazan a los recursos naturales. A medida que se vayan venciendo los obstáculos, se tratará de que los originales se envíen a las prensas con prudente antelación, y así las entregas circulen al finalizar cada trimestre.

El número tercero.

Este número 3 del primer volumen está dedicado a uno de los vallecaucanos más representativos: CIRO MOLINA GARCÉS. Siguiendo la orientación de CESPEDESIA de hacer conocer los valores terrígenos, se escribe un apunte biográfico del homenajeado, destacando en detalle —bajo la forma de anexos— algunas de las principales actividades que adelantó en beneficio de la agricultura y del bienestar del hombre en esta parte de Colombia.

Se publican además varios trabajos suyos. Dos de ellos, los primeros artículos de una serie que nunca completó, dedicada a árboles para sombrío y forraje, se refieren al samán o campano, árbol que aunque no sea nativo del Valle del Cauca, está incorporado a su paisaje desde hace unos tres cuartos de siglo, y a otras dos especies. Para la época en que se escribieron (1938, 1940), revelan notable acopio de documentación y uso correcto de la bibliografía.

Se reproducen también sus primeros informes como Secretario de Industrias, en el período 1927-1930, que fue la etapa for-

mativa y estructural de la moderna agricultura vallecaucana. Es quizá en estas, que pueden parecer a muchos como páginas desprovistas de interés, donde mejor se revelan la personalidad y la visión futurista de uno de los pocos hombres de mente universal que ha dado esta tierra. Ambas reproducciones se hacen necesarias para los estudiosos, por estar totalmente agotadas las publicaciones originales.

Cuando este boletín empiece a circular, en septiembre de 1972, se cumplen 19 años de la desaparición de *Ciro Molina*. La Dirección confía en que este sea un homenaje digno de su memoria.

Como consecuencia natural de las actividades que impulsó ese hombre extraordinario, una entrega de 1973 se dedicará al Centro de Investigaciones Agrícolas de Palmira y a la Misión Agrícola Puertorriqueña Chardón.

Para completar los datos sobre la Imprenta Departamental del Valle, una de las creaciones de *Molina Garcés*, se recibieron en 1952 informaciones del Sr. *Jesús A. Bedoya* y últimamente del Sr. *Carlos Dulcey*, ambos directores de la entidad.

En referencia al Laboratorio Departamental de Higiene, suministraron datos de interés los doctores *José J. Escobar*, su primer director, y los doctores *Ramiro Guerrero*, *Carlos Salcedo Cabal* y *Vicente Vallecilla*, así como la señorita *Inés M. Calvo*, a quien también ha correspondido una ayuda eficaz en la preparación de los originales.

La Dirección les expresa a todos sus agradecimientos.

VICTOR MANUEL PATIÑO

Director del Jardín Botánico
del Valle.